

ABSTRAK

St. Sulaiha, NIM 105261153320, *Analisis Hukum Islam terhadap Zakat Profesi dalam Tinjauan Maslahat*, (dibimbing M. Ilham Muchtar dan Rapung)

Zakat profesi menjadi salah satu kasus dalam fikih (hukum Islam) karna al-Qur'an dan Sunnah tidak membahas secara tegas tentang ketentuannya. Sedangkan, ketika ditinjau dari segi maslahat, zakat profesi memiliki tata letak tersendiri namun sampai saat ini, zakat profesi masih kontroversial dikalangan ulama sehingga penulis berusaha membedah dan memahami kontroversi ini serta menimbanginya dari perspektif kemaslahatan yang ada. Tulisan ini bertujuan untuk mengetahui 1) kedudukan zakat profesi dalam fikih Islam dan 2) analisis hukum Islam terhadap zakat profesi dalam tinjauan maslahat.

Metode penelitian yang digunakan adalah jenis penelitian pustaka (*library research*), dimana data penelitian berfokus pada studi naskah dan teks yang diperoleh dari berbagai literatur yang relevan dengan pembahasan penelitian baik primer maupun sekunder.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) zakat profesi dalam fikih Islam disyariatkan berdasarkan beberapa dalil umum dan penjelasan serta penelusuran terhadap Ijtihad sahabat, baik dalam bentuk *Ijma' shahabi* (keepakatan umum sahabat) maupun *Qaul Shahabi* (pendapat seorang sahabat). 2) Adapun zakat profesi dalam tinjauan maslahat yaitu sebagai sebuah sarana yang sangat efektif untuk memberdayakan kesejahteraan umat dan memenuhi misi sosial yang membawa sebuah konsep kehidupan (*manhaj al-hayah*) yang sempurna sehingga sangat penting dalam penerapan dan penetapannya.

Kata kunci: Analisis, Hukum, Zakat, Profesi, Maslahat

الملخص

ستي سوليحا، الرقم الجامعي 105261153320، تحليل القانون الإسلامي لزكاة الحرفة من منظور المصلحة، (تحت إشراف م. إلهام مختر ورابونغ)

تعتبر زكاة الحرفة حالة مثيرة في الفقه الإسلامي نظرًا لعدم تناول القرآن والسنة بصورة صريحة قواعدها. من جانب المصلحة، تمتلك زكاة الحرفة ترتيبًا خاصًا، ولكنها لا تزال مثار جدل بين العلماء. يحاول الكاتب تحليل وفهم هذا الجدل وتقييمه من منظور المصلحة القائمة. يهدف هذا البحث إلى معرفة (1) موقف زكاة الحرفة في الفقه الإسلامي و(2) تحليل القانون الإسلامي لزكاة الحرفة في سياق المصلحة.

استخدمت طريقة البحث النوعي (library research) في هذا البحث، حيث تركز بيانات البحث على دراسة المخطوطات والنصوص المستمدة من مختلف الأدبيات ذات الصلة بموضوع البحث، سواء كانت أولية أو ثانوية. أظهرت نتائج هذا البحث أن (1) زكاة الحرفة في الفقه الإسلامي مرخص بها بناءً على بعض الأدلة العامة والشروحات والبحث في إجتهدات الصحابة، سواء في شكل إجماع شهابي (اتفاق عام للصحابة) أو قول شهابي (رأي صحابي). (2) أما زكاة الحرفة من وجهة نظر المصلحة، فهي وسيلة فعّالة لتمكين رفاة الأمة وتحقيق المهمة الاجتماعية التي تحمل مفهومًا كاملاً للحياة (منهج الحياة)، وبالتالي فهي ذات أهمية بالغة في تنفيذها وتحديدها.

كلمات مفتاحية: تحليل، قانون، زكاة، حرفة، مصلحة

ABSTRACT

St. Sulaiha, Student ID 105261153320, Islamic Legal Analysis of Professional Zakat in the Perspective of Maslahat, (supervised by M. Ilham Muchtar and Rapung)

Professional Zakat has become a case in Islamic jurisprudence (fiqh) because the Quran and Sunnah do not explicitly discuss its regulations. However, when examined from the perspective of benefits (maslahat), Professional Zakat has its own structure. Nonetheless, to date, Professional Zakat remains controversial among scholars, prompting the author to dissect and understand this controversy and weigh it from the perspective of existing benefits. This paper aims to determine 1) the position of Professional Zakat in Islamic jurisprudence and 2) conduct a legal analysis of Professional Zakat in the context of benefits.

The research method used is library research, where the research data focuses on the study of manuscripts and texts obtained from various relevant literature on the research topic, both primary and secondary.

The results of this research indicate that 1) Professional Zakat in Islamic jurisprudence is mandated based on several general pieces of evidence and explanations, as well as exploration of the Ijtihad of the companions, both in the form of Ijma' shahabi (consensus of the companions) and Qaul Shahabi (opinion of a companion). 2) As for Professional Zakat in terms of benefits, it serves as a highly effective means to empower the well-being of the community and fulfill a social mission that brings a concept of a perfect life (manhaj al-hayah). Therefore, its implementation and determination are crucial.

Keywords: Analysis, Law, Zakat, Profession, Benefits